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【我的新能源+】①

新华社北京1月5日电 （记者 邹多为）西部地区在
全国改革发展稳定大局中举足轻重。围绕以大开放促进大
开发、促进特色优势产业发展、筑牢国门安全屏障、支持打造
一流口岸营商环境等四个方面，海关总署5日出台15项措
施支持新时代进一步推动西部大开发形成新格局。

具体措施包括：支持确有需要且符合条件的地区按规定
程序申请口岸开放或扩大开放；探索创新江海联运、铁海联
运等海关监管便利化措施；支持成都、重庆、昆明、西安、乌鲁
木齐等建设国际航空枢纽；加大特色农食产品品牌培育力
度，推动蔬菜、水果、茶叶、中药材、酒类等优势特色产品扩大
出口；支持保税研发、保税维修、保税再制造、保税展示交易、
融资租赁等新业态在西部地区落地；支持西部地区海关与地

方共建口岸传染病联防联控机制；加强核生化爆、武器弹药、
毒品等领域打私联合整治；支持更多海关改革举措优先在西
部地区复制推广等。

海关总署表示，下一步，将指导西部地区海关充分发挥
协同联动工作机制作用，推动15项支持措施落地见效，助力
优化区域开放布局，合力推进国际物流大通道建设，加快形
成陆海内外联动、东西双向互济的全面开放格局。

近年来，随着一系列政策措施落实落地，西部地区开放
程度不断提高，外贸实现较快发展。海关总署当天发布的数
据显示，2020年至2023年，西部地区进出口总值由2.96万
亿元增至3.74万亿元，年均增长8.5%、高于同期全国整体进
出口增速1.2个百分点。

海关总署出台15项措施进一步推动西部大开发形成新格局

支持重庆建设国际航空枢纽

本报讯 （新重庆-重庆日报记者 栗园园）“这是我们
即将出口日本的莼菜产品，这是石柱莼菜从转出口到自营出
口、从原料出口到加工产品出口的重大转变。”1月3日，石柱
土家族自治县水火土食品有限公司生产车间里热气蒸腾，一
条为出口日本而定制的莼菜生产线正式调试运行，石柱县委
负责人拿着一盒“新鲜出炉”的莼菜高兴地对记者说。

上月最后一周，石柱代表团出访日本，成功促成水火土
食品有限公司与日本株式会社AS签订莼菜、辣椒、黄连等
农产品订单共计1亿美元，其中莼菜8000万美元，这也是石
柱莼菜产品获得的最大一笔出口订单。

近年来，石柱加大力度推动特色农产品出口，并通过重
庆国际经贸文化促进会对接上日本国际产学研促进会，此后
借助“一带一路”侨商合作发展大会在渝召开的契机，成功邀
请到日本株式会社AS到石柱实地考察。

“我们成功研发了莼菜高温杀菌保鲜技术，开发出了市
场上首款莼菜即食产品，日本客商来工厂看后对我们的产品
很感兴趣，同时他们根据日本市场需求提出了生产要求。”水
火土食品有限公司董事长李颖说，根据日本客商提出的透明
包装、小克重等要求，公司新设计、开发了外包装及灌装设
备，目前正在进行紧张调试，如果顺利，首批产品可按计划在
半月后运达日本。

石柱土特产出口日本
拿下 1 亿美元订单

■新重庆-重庆日报首席记者 杨骏

王昊宇的手机上有一款汽车类软
件，可以第一时间知道各大车商最新车
型的相关信息。每当长安汽车等车企
发布最新的新能源车型时，王昊宇会马
上通过该软件了解其参数、功能。

作为长安民生物流公司整车事业部
调度中心总经理，他需要第一时间了解
信息，为后续运输提前做好相关方案。

“以前运输燃油车时，我可没有这
个习惯。”王昊宇说，这个习惯是近两年
才培养起来的。部门同事如今都有这
个习惯，每人手机上都有一款相似的软
件。

变化，是因为新能源汽车更新换代
更快，王昊宇和同事们必须“与时俱
进”。而这只是“冰山一角”，汽车产业
进入新能源时代后，王昊宇和同事们在
工作上的变化还有很多。

单笔运单变小
由少次多量运输，转为

多次少量运输

在大众眼中，汽车这种大型消费
品，一般都是成批量运输，特别是像长安民生物流公司这样
的企业，每次运输至少得十几台起。

燃油车时代确是如此，但步入新能源汽车时代后，王昊
宇经常接到一种订单：只运输几台甚至是一台新能源车。

（下转２版）
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■新华社记者

备受瞩目的二十届中央纪委四次全会
1月6日至8日在北京召开，这是新时代新
征程上中国共产党谋划推进自身建设的又
一次重要会议。

“党和人民事业发展到什么阶段，全面
从严治党就要跟进到什么阶段”。

今日之中国，正处于强国建设、民族复
兴的关键时期。百年大党，千秋伟业，赶考
远未结束。

新时代中国共产党人，正致力于中国式
现代化这一前无古人的伟大事业；新时代党
的建设新的伟大工程，也面临着前所未有的
新情况新问题新挑战。

大潮滚滚，总会荡涤杂质。引领时代，
必须超越自我。

习近平总书记的宣示掷地有声：“我们

只有勇于自我革命才能赢得历史主动”“我
们党要搞好自身建设，真正成为世界上最强
大的一个政党”。

这是我们党经过百年奋斗，特别是在新
时代全面从严治党伟大实践中探索出的制
胜之道，是我们党成功跳出历史周期率、实
现长期执政的必由之路。

（一）党的自我革命为何永远在路上？
“解决大党独有难题必然是一个

长期而艰巨的过程”

作为世界上最大的马克思主义执政党，
我们党既有独特优势，也面临特殊难题。大
党独有难题，归根到底要靠大党自身力量来
解决。

反腐败，是最彻底的自我革命。

刚刚过去的2024年，中国共产党重拳
反腐的力度再次震撼世人。

据统计，2024年，中央纪委国家监委网
站公开发布的落马中管干部达58名。不论

“封疆大吏”，还是“部委掌门”，多名身居高
位的“一把手”任上被查，再次以铁一般的事
实印证了习近平总书记10多年前斩钉截铁
讲过的那句话——

“我们所说的不论什么人，不论其职务
多高，只要触犯了党纪国法，都要受到严肃
追究和严厉惩处，决不是一句空话”。

利剑始终高悬，永远吹冲锋号。
新时代反腐败斗争进入第13个年头，

党中央对形势的判断是：“依然严峻复
杂”。面对持续高压反腐态势，缺少敬畏
者有之，处心积虑者有之，貌恭而神离者亦
有之。

绝非运动式整治、一阵风式反腐，中国

共产党自我净化的恒心百折不挠、自我再塑
的决心坚如磐石。

人们清晰记得，2024年初的二十届中
央纪委三次全会上，习近平总书记这样警示
全党：“反腐败绝对不能回头、不能松懈、不
能慈悲，必须永远吹冲锋号。”“新征程反腐
败斗争，必须在铲除腐败问题产生的土壤和
条件上持续发力、纵深推进。”

2024年岁末，中共中央政治局民主生
活会上，习近平总书记再次响鼓重锤：“对反
腐败斗争形势要异常清醒、态度要异常坚
决，决不能松懈，决不能手软。”

坚决的意志，来自深沉的忧患意识。
腐败，作为社会毒瘤，自人类进入阶级

社会以来，便如影随形，古今中外，概莫能
外。共产党员并非生活在真空之中，总有病
毒病菌隐形变异、潜滋暗长。

（下转２版）

“真正成为世界上最强大的一个政党”
——写在二十届中央纪委四次全会召开之际

■新重庆-重庆日报记者 罗静雯

提案：2024年全市两会政协提案《关于
构建有重庆特点的低空经济发展生态的建
议》，呼吁立足重庆产业基础，推动低空产业
与空天信息、智能网联汽车等产业相融合，
打造有重庆特色的低空智联生态体系，形成
应用场景示范，助力重庆在国家低空经济创
新发展中发挥独特而重要的作用。

效果：该提案被列为重点跟踪督办提
案，相关部门共同落实。去年9月，《重庆市

推动低空空域管理改革促进低空经济高质
量发展行动方案（2024—2027年）》发布，提
出将打造“低空经济创新发展之城”。据统
计，截至去年11月，我市落地低空重点项目
28个、协议投资294亿元。

插上“翅膀”在梁平来一次海拔千米
的低空滑翔；打个“飞的”换个视角饱览巴
山蜀水风情……去年以来，这些新应用场
景相继出现在重庆，见证了我市发展新质
生产力、抢滩万亿级低空经济市场的坚实
步伐。

2024年被称为“低空经济发展元年”，
为抢占新赛道，重庆抢抓机遇、积极布局。

与此同时，市政协也组织委员围绕该主题积
极履职，通过提案、社情民意信息、政协委员
直播等方式建言献计。

去年1月，市政协委员、重庆机场集团
有限公司董事长黄伟在全市两会上提交提
案《关于构建有重庆特点的低空经济发展生
态的建议》。这条提案被列为重点跟踪督办
提案，相关部门共同推动落实，为重庆低空
经济蓄势高飞注入了强大助力。

促硬件升级
未来实现低空飞行“县县通”

作为长期在航空运输行业工作的政协

委员，黄伟一直关注低空经济发展，曾深入
低空经济发展先行区和相关企业调研，还利
用集团博士后工作站立项相关课题进行专
题研究。

调研过程中，黄伟发现与低空经济发展
较快的省市相比，重庆低空经济发展面临不
少挑战：一是基础配套建设跟不上，二是低
空消费商业模式尚未成形，三是低空产业发
展系统性不够。他举例说，浙江有12个A
类通用机场，湖南获批55个通用机场场址，
而重庆目前仅有3个通用机场，且在低空通
信导航技术装备、高效安全的低空飞行服务
系统建设上都存在差距。

（下转3版）

一条重点跟踪督办提案助推重庆低空经济“高飞”

■新重庆-重庆日报记者 王亚同

建议：针对主城都市区特别是主城新区
医疗水平参差不齐、部分地区无三级医院、群
众就医不便等情况，2024年全市两会上，市
人大代表李易强提出《关于在主城都市区全
覆盖布局三级医院的建议》，呼吁市卫生健康
委牵头，以支点城市为先，在主城都市区梯次
全覆盖布局三级医院，为群众提供更优质的
医疗卫生服务，推动健康中国战略落地见效。

效果：会后该建议经市人大常委会交

办，由市卫生健康委牵头有关部门办理落
实。截至目前，全市三级医疗卫生机构已达
123家。2024年，全市新增三级公立医疗卫
生机构7家。除城口县外，已实现每个区县
至少拥有一家三级公立医疗卫生机构。

去年暑期，一名14岁少年不慎从高处
跌落，出现急性创伤性脊髓损伤，送万盛经
开区人民医院后，骨科团队紧急介入治疗，
将少年从截瘫边缘拉了回来。随着医疗服
务能力提升，2024年12月，万盛经开区人
民医院成功晋级为国家公立三级综合医院。

2024年，重庆有7家医院晋级为国家三
级公立医疗机构。医院升格，标志着医疗服

务能力、管理水平、医疗技术、设备设施等的
提升，老百姓能享受到更好的医疗服务。对
此，市人大代表、万盛经开区人民医院党委
书记李易强很欣慰。正是他在去年年初提
出的建议，促使有关部门加快全市三级医院
建设进度，推动除城口县外全市三级公立医
疗机构实现全覆盖。

建议主城都市区全覆盖
布局三级医院

促进优质医疗资源扩容和区域均衡布
局，提高基层防病治病和健康管理能力，是
党的二十大明确的目标。我市明确提出“加

快推进三级医院建设，重点支持革命老区、
少数民族集聚区等医疗资源薄弱的区县和
桥头堡城市建设三级医院，实现三级医院区
县全覆盖”。《重庆市进一步完善医疗卫生服
务体系实施方案》提出，到2027年全市建成
三级医院106个。

如何实现每个区县至少拥有一家三级
公立医疗卫生机构？李易强高度关注。在
市六届人大二次会议上，他提交了《关于在
主城都市区全覆盖布局三级医院的建议》。

“主城都市区医疗水平参差不齐，部分
地区无三级医院，影响当地群众就医体验，
不能全面满足群众日益增长的对优质医疗
资源的需求。” （下转3版）

一条建议推动重庆7家医院升格为三级医院
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新岁序开，共赴山海。2025年重庆两会即将开幕，以崭新姿态奔向下一个春天。
2024年里，市人大代表、市政协委员围绕国家战略和全市大局，广泛听民声、察民情、汇民意、

解民忧，积极强信心、暖人心、聚民心、筑同心，履职建言勇担当、凝聚共识善作为，促成一项项政策
举措落地见效、一件件民生实事办好办实，助力现代化新重庆建设实现里程碑式发展。

即日起，本报开设“迎接全市两会”专栏，围绕代表委员们的建议提案等履职实践，从回眸、回
顾中看进展、成效，以点滴足迹展现履职风采。

【建议的力量】

【2024年市政协工作回眸】

【
开
栏
语
】

2024年，中国新能源汽车产量历史性突破1000万
辆。数据背后，凝结着无数新能源汽车及其配套行业
从业者的汗水与心血。从实验室里挑灯研发的工程
师，到大街小巷默默建设充电站的工人，再到展厅里热
情洋溢的销售顾问，每个人都有一个关于梦想、关于创
新、关于改变的精彩故事。今天起，本报推出“我的新
能源+”系列报道，一起倾听个体心声，感受新能源汽
车的时代脉动。

1 月 5 日，K1269 次列车到达万州火车
站。当日，宜万铁路万州段恢复火车客运。

据了解，因 2023 年 7 月 4 日受重庆市
万州境内持续暴雨影响，万凉（重庆万州至
湖北凉雾）线鱼背山至罗田站间驷步河铁
路桥部分垮塌，万凉线所有列车一度停运
551天。

通讯员 付作侨 摄/视觉重庆

宜万铁路万州段
恢复客运

人物名片：
王昊宇 长安民生物

流公司整车事业部调度中
心总经理

行业现状：
新能源汽车对整车物

流的要求更加“精细”。目
前，长安民生物流跨省调
度的情况变多，运送要求
也更高。

数字化医检互认78.85万人次 节约就医费用1.76亿元

重庆在全国率先实现跨省域医检互认

以通道协作为依托 合开班列联营通道

川渝携手打造内陆改革开放高地


